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CC DEL 29 SETTEMBRE 2011 
COMUNICAZIONI 

Ancora alcune notizie su Avigliana 150 anni fa, circa .... 

l) Si è parlato la volta scorsa del colera che ba colpito Avigliana a metà del 1854 ... 
Le cronache così riportano: 
" ... Fu sicuramente un momento molto difficile per la comunità aviglianese, in quanto l'epidemia si 
diffuse con una velocità spaventosa: ben 114 persone vennero colpite dal colera tra il 21 agosto 
ed il 29 ottobre. Tra di loro, beo 77 morirono; non tutti erano cittadini di Avigliana, sicuramente 
molti arrivvano anche dai paesi vicini per poter usufruire del lazzaretto qui aperto. Paure che certo 
incisero sulla volontà degli aviglianesi di avere una struttura per la cura che fosse in grado di dare 
risposte adeguate alle reali necessità .... " (da Storia della Val di Susa di B. Bertolo, pag. 151). 
L'atto del Consiglio Comunale del 7 novembre 1854 (allegato) parla ormai di un pericolo 
passato, ed ottempera al voto fatto io precedenza col ricorso alla Madonna delle Grazie con 
una Messa cantata ed una novena di benedizioni con la presenza dell'Amministrazione 
Comunale e lo stanziamento di venti lire per 8 anni sempre a favore della suddetta Cappella, 
da iscriversi tra gli interventi per l'epidemia. 

2) Il secondo atto amministra tivo comunale (allegato) riguarda l'applicazione sul nostro 
territorio della l. 29 maggio 1855 cd. Legge Rattazzi con l' incameramento dei beni ecclesiastici e 
la soppressione di nwnerosi enti ecclesiastici. 
Anche il ns. territorio è stato interessato dall'applicazione di ta le legge, che seguiva la legge 
Siccardi del 5 giugno 1850 secondo il principio cavouriano " libera chiesa in libero stato". 

Il Consiglio Delegato (ora Giunta comunale) di Avigliana del 14 ottobre 1855 prendeva atto e 
deliberava il passaggio alla Cassa Ecclesiastica (istituita con la stessa legge) dei beni 
appartenenti nel Comune ai Padri Cappuccini (ora Madonna dei Laghi). 

3) Siamo chiamati con un p. a ll'odg oggi ad esaminare le previsioni di bilancio 2011 ed il 
rispetto del patto di stabilità. 
Ho trovato nell'archivio comunale, credo ill 0 bilancio del Comune di Avigliana, risale all862 
e riporta io sintesi la situazione distinguendo, come richiesto dalle disposizioni, tra 
componenti ordinari e componenti straordinari ... 
Eravamo: 3292 persone (censimento del 1861: unità d ' Italia) 
Una sola annotazione: 
GIA' ALLORA NESSUN DEBITO ... 
TENETELO PREZIOSO .... 
Un sen,fito ringraziamento alla Segreteria Comunale e ad lnes per l'aiuto datomi nella 
ricerca .. 



TORNATA AUTUNNALE DEL CONSIGLIO COMUNALE DI AVIGLIANA 
ADUNANZA 7 NOVEMBRE 1854 

Sono presenti 1 signori Cravotto Antonio Vicesindaco, Masoero Lodovico, Berta Giovanni , 
GaBiano Pietro, Tatti Andrea, Giacomelli Francesco, Allais Bartolomeo, Allais Antonio, Tatti 
Giovanni, Allasonatti Giovanni, Rosso Agostino e Moris Luigi consiglieri in numero di oltre la 
metà. 
Il sullodato Signor Sindaco osservo' alli sullodati Signori consiglieri come sotto il diciotto 
settembre ultimo nei momenti appunti, in cui il cholera morbus con maggior veemenza, frequenza, 
e spavento generale infuriava in queste contrade e, spontaneamente in numero di considerazione 
quivi adunati in questa sala, ed unanimi per fare il voto, di cui nel suddettovi verbale 
A tale adunanza, siccome non vi e' proceduta alcun autorizzazione, siccome si delibero' in quella 
che l'adempimento del voto, e funzioni relative si dovessero determinare in questa seduta, così 
prega i Signori Consiglieri a riflettervi in proposito e deliberare siccome di ragione. 
E detto Consiglio considerando, che fu nella sussiferita adunanza così spontanea, e tanto unanime, e 
di cuore si è fatto ricorso alla Misericordia di Dio perché cessasse il terribile morbo in discorso, 
tanto piu' animato deve essere il presente consiglio a persistere nel Fattovi Voto in questi giorni, 
in cui pare sia scomparso il suddetto morbo da questo Paese in ringraziamento dell'ottenutasi 
Misericordia Divina. 
Ha questi con tutti i voti deliberati doversi eseguire il fattovi voto e poi essersi .. e consecutivi a 
principiare dal corrente si celebrerà in adempimento del medesimo nel giorno in cui cadrà la 
festa a seconda del calendario Diocesano della Madonna delle Grazie nella Capella sotto 
questo titolo dal Signor Prevosto dei Santi Gio e Pietro una messa cantata, cui dovra' 
intervenire questa amministrazione, e si darà una novena di benedizioni in ringraziamento 
dello scomparso morbo asiatico, e trovandosi presente il Signor Patrono della prefata Capella 
Signor Pietro Galliano consigliere, il quale acconsente di buon grado a che nella suddetta Capella si 
eseguisca quanto sopra, incaricando intanto il sullodato Parroco a far raccorpo alla Curia 
Arcivescovile per ottenere la facoltà delle Benedizioni in detta novena e per far fronte a quanto 
sopra ha ancora con tutti i voti deliberato doversi stanziare nei bilanci per gli otto anni avvenire 
la somma di lire venti a pagarsi al sullodato Signor Parroco per la provvista della cera e di 
ogni altro occorrente e la stesa somma portarsi fra le spese state occasionate dallo sviluppo di 
detta malattia in questo Paese 
E precedente lettura e conferma è stato il presente come infra sottoscritto. 
All'originale sottoscritto Cravotto Antonio Vicesindaco, avvocato Origlia Segretario ... 
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VERBALE DEL CONSIGLIO DELEGATO DI AVIGLIANA PER ACCOLONARE ALLA 
CASSA ECCLESIASTICA GLI STABILI POSSEDENTI DAGLI STABILIMENTI 

RELIGIOSI STATI SOPPRESSI. 

L'anno del Signore milleottocentocinquantacinque ed alli quattordici del mese di ottobre in 
Avigliana 
Il Consiglio Delegato riuniti nelle persone delli Signori Quenda Sindaco, Tatti Giovanni, Moris 
Luigi, Gianombello Francesco, e Galliano Pietro Consiglieri Delegati. 
Sentita lettura della circolare del Signor Intendente del 25 settembre, ultimo in 11 e nella parte che 
concerne l' accollamento a farsi a favore della Cassa Ecclesiastica degli stabili provenienti dagli 
stabilimenti religiosi colpiti dalla legge 29 maggio ultimo. 
Disaminati l'estratto degli stabili di questo convento dei Rev. Padri Cappuccini presentatovi per 
parte del Sig. Insinuatore di questa Cassa, e descritti nel verbale di presa di possesso, cui ha 
proceduto il sullodato Signor lnsinuatore sotto li 11 luglio ultimo in dipendenza della surriferita 
legge; 
Ha con tutti i voti deliberati di dare atto al sullodato Signor Agente Demaniale della surriferita 
presentazione, e mandato al Segretario cadastraro di accollonare nel libri cadastrali gli stabili 
designati nel surriferito estratto in data 9 corrente mese sottoscritto Balbis Insinuatore alla Cassa 
Ecclesiastica. 
E precedente lettura e conferma è stato il presente come infra sottoscritto all'originale. 
All'originale sottoscritti Quenda Sindaco, avv. Origlia Segretario. 
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